



Castilla y León: de grados originales a los más concurridos

Las ocho universidades de la Comunidad suman 246 titulaciones adaptadas a Bolonia

G. ESTRADA

Las instituciones de estudios superiores de Castilla y León cuentan con alrededor de 80.000 alumnos en sus aulas en el presente curso, la mayor parte de ellos, matriculados en los centros públicos. Las ingenierías, Medicina, Enfermería, Derecho, y Administración y Dirección de Empresas son las más demandadas por los jóvenes estudiantes.

mo. A cierta distancia, aunque también con gran número de 'adeptos', se sitúan las ingenierías industriales. Son estudios que contrastan con otros enmarcados en el área de 'humanidades', mucho menos atractivos para los jóvenes.

El desequilibrio de la balanza entre las más demandadas y aquellas casi sin alumnos, hace que la Junta de Castilla y León se plantee la reestructuración de algunos grados. Según explicó el director general de Universidades, Juan Casado, «habrá que estudiar» si el mantenimiento de algunas titulaciones «tienen sentido» en las instituciones públicas.

«Por supuesto, deben estar en el

De la Ingeniería Aeroespacial de la Universidad de León al grado en Derecho. De los Estudios Portugueses y Brasileños de la Universidad de Salamanca, a las ingenierías industriales. De la Filología Bíblica Trilingüe de la Pontificia a la titulación de Enfermería. La oferta de las ocho universidades de Castilla y León es tan amplia y variada, que abarca desde titulaciones originales —y a veces inimaginables— a otras muy concurridas por la gran demanda.

En total, las propuestas académicas de las instituciones de estudios superiores de la Comunidad suman 246 titulaciones, adaptadas ya al marco europeo de Bolonia, para que todos los estudiantes que a día de hoy cursan el Bachillerato, puedan comenzar el próximo curso su 'carrera' con los nuevos planes de estudios.

Los títulos incluidos en la familia de 'ciencias de salud', como Medicina o Enfermería, son las más demandadas, y no sólo en la provincia y la autonomía, sino también a nivel nacional. Lo mismo ocurre con las Ciencias Sociales y Jurídicas, entre las que destaca la titulación en Administración y Dirección de Empresas como la más demandada del ra-

catálogo de ofertadas, pero no por duplicado o triplicado», subrayó aludiendo a títulos como Filología Clásica, Ingeniería Agrícola o Geografía.

En el presente curso 2010-2011, las titulaciones de grado de Castilla y León suman alrededor de 80.000 estudiantes en los diferentes campus que salpican el territorio, 70.000 de ellos matriculados en alguna de las cuatro instituciones públicas y, el resto, en las privadas. «Éstas garantizan que haya una diversificación de la oferta, aunque son las públicas las que tienen mayor proyección», resaltó Casado, quien alabó el «razonable peso» de instituciones como la de Valladolid o Salamanca en Iberoamérica y Asia.

El director general de universidades apuesta por una reestructuración de titulaciones para evitar que las menos demandadas se oferten por duplicado



Varios estudiantes durante los exámenes de acceso a la universidad, en una facultad de Valladolid. / J.M. LOSTAU

«Tenemos un sistema completo y abierto»

Objektivamente, tenemos una oferta muy amplia y completa, porque quitando alguna titulación que aquí no tiene cabida, como ingeniería naval, el resto están prácticamente todas». Así de contundente se mostró el director general de universidades de la Junta de Castilla y León, Juan Casado, a la hora de valorar la oferta académica de la Comunidad.

Además del amplio abanico

de estudios que se imparten en las ocho universidades de la región —cuatro públicas y cuatro privadas—, Casado ensalzó la calidad de los estudios y destacó la «buena conexión» entre todos los campus como características distintivas para «atraer» a estudiantes de fuera de las fronteras autonómicas.

Según apuntó Casado, el sistema universitario de Castilla y León es uno de los más «abier-

tos» de España, por el gran porcentaje de alumnos procedentes de otras comunidades. De hecho, sólo las universidades de Madrid superan a las de Castilla y León respecto al número de foráneos sobre el total de matriculados.

Entre las preferidas por los 'forasteros' destaca la Universidad de Salamanca, con un índice de estudiantes procedentes de otras comunidades autónomas cercano al 30%, según explicó Casado.

Ahora, lo importante para mantener esos índices, es dar a conocer la oferta en foros como UNITOUR. Si no, las nuevas tecnologías también son siempre un buen escaparate.